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Laurence Le Duvéhat
Maire de Saint-Pierre Quiberon  

et Vice-présidente d’AQTA

 Heures d’été MAIRIE 
du 1er juillet au 31 août 2019

ouverture au public du lundi au vendredi de 
8 h 30 - 12 h 30 et 13 h 30 - 16 h 30

Fermé le mardi matin et le samedi 

Permanences du maire et des adjoints :
Laurence Le Duvéhat : sur RV
Roger Jofes : mercredi de 9 h à 12 h
Françoise Duperret : lundi et vendredi de 14 h 30 à 16 h 30 sur RV
Jean-Yves Loget : samedi de 9 h à 13 h sur RV
Valérie Lucas : mardi et vendredi de 14 h à 16 h sur RV  
Nathalie Noël-Chatain : lundi 14 h 30 à 16 h 30 (pour les associations 
et la culture) sur RV - jeudi 15 h à 17 h (pour le social et la santé) sur RV  
Jean-Pierre Le Duvéhat : jeudi sur RV

Mairie de Saint-Pierre Quiberon
70 rue du Docteur Le Gall – BP 11 - 56510 Saint-Pierre Quiberon

02 97 30 92 00      
mairie@saintpierrequiberon.net

Madame, Monsieur, Chers amis,

Durant l’hiver, de nombreux travaux 
ont été réalisés et amélioreront certaines 
difficultés connues de longue date. Nous 
vous avions promis de sécuriser l’entrée 
de la commune et la traversée de l’isthme 
de Penthièvre à vélo, le croisement de la 
RD 186 avec la rue de l’Atlantique. Ceci 
sera achevé pour notre dernière saison de ce 
mandat d’élus. Parallèlement, dans le cadre 
du Plan Climat Air Energie et dans l’espoir 
de diminuer et fluidifier la circulation 
sur l’axe principal, plusieurs actions 
concrètes nouvelles vous sont apportées : 
l’annulation du feu tricolore du Roch par 
le Conseil départemental, l’amélioration 
d’un horaire de TER pour drainer 
davantage de salariés vivant à l’extérieur 
de la presqu’île et la mise à disposition de 
plusieurs logements sur notre commune 
à destination de saisonniers (ENVSN, 
logement communal, logement social) 
grâce à nos partenaires, État, AQTA 
et Action Logement. Le tronçon de 
la voie verte cyclable  V5 participera 
également à réduire les ralentissements 
de circulation. L’inauguration se fera 
fin juin avec le conseil général. Cette 
réalisation était attendue depuis dix ans ! 
L’été qui va bientôt débuter dans son flot 
d’animations, activités, difficultés pour les 
uns, anxiété pour d’autres, relâchement 
total pour les vacanciers, nous revient 
chaque année avec son lot d’inconnues  : 
quelle météo, quel afflux de visiteurs, 

quelles problématiques nouvelles ? Notre 
signalétique se précise aux cyclistes grâce 
au partenariat de l’association VAP. 
Nos photos illustrant le Port d’Orange, 
la côte sauvage et Portivy disposées en 
différents croisements attireront-elles la 
curiosité de visiteurs plus nombreux ? 
Notre environnement magique, de 
nouveau remarqué cette année, a servi 
de décor naturel durant l’hiver pour le 
film de Céline Sciamma « Portrait de 
la jeune fille en feu ». En compétition 
officielle au Festival de Cannes de mai 
2019, aura-t-il séduit les cinéphiles 
pour une escapade locale dès cet été ? Le 
Conseil départemental du Morbihan et 
notre intercommunalité Auray Quiberon 
Terre Atlantique ont quant à eux, investi 
massivement dans une publicité bien 
visible en mars sur différentes chaînes 
de télévision et dans les stations de 
métro ou sur les bus parisiens, rennais et 

nantais. Des retombées touristiques sont 
donc espérées, attendues. Dans un souci 
intergénérationnel, nous vous offrirons 
un été rétro vintage, des photos dans 
le décor revu aux années  60 – 70 de la 
médiathèque, des moments joyeux dont le 
bal des pompiers chaleureux et fédérateur 
le 13  juillet suivi du feu d’artifice, une 
séance de cinéma gratuite en plein air à la 
Saint-Amour, le vendredi 09 août, au Port 
d’Orange ou encore un concert reprenant 
les chansons de Johnny le 13 août. Puis du 
09 au 15 septembre, nous accueillerons le 
Championnat du Monde de Kayak dont 
la cérémonie d’ouverture du 10, au départ 
de la plage du Port d’Orange devrait 
profiter à tous. Les acteurs économiques 
déjà mobilisés, s’organisent pour animer 
entre ces deux dates, le « village » du 
championnat, sous barnum place du 
marché. Si vous souhaitez être bénévole, 
approcher ces champions internationaux 
de kayak de mer, rapprochez-vous du 
bureau des animations : vous y obtiendrez 
les renseignements attendus. Le centre 
culturel sera quant à lui retenu durant 
cette semaine de septembre pour de 
nombreuses rencontres de sportifs, 
colloque de santé ouvert au public, etc.
Bon été à tous !
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SYNTHÈSE DE PLUSIEURS 
DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL 
MUNICIPAL du 8 AVRIL 2019

FINANCES  
DEL2019_026 - Taxes directes locales
Taux d’imposition 2019
Suite au vote pour les taux d’imposition 2018, 
il a été décidé de ne pas les modifier pour 
l’année 2019. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à 
l’UNANIMITE, décide : 
• DE MAINTENIR la Taxe d’habitation à 
7,07 % en 2019.
• DE MAINTENIR la Taxe sur le foncier bâti à 
1 0,48 %, en 2019.
• DE RECONDUIRE le taux de la taxe sur le 
foncier non bâti à l’identique de 2018, soit 
21,13 %.
• DE DONNER pouvoir à Mme Le Maire afin 
de mener à bien cette opération.

FINANCES Budget primitif 2019
DEL2019_027 - Budget Principal
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe,
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITE, (4 
votes CONTRE), Mme COTTIN, M. PRUVOST, 
M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes « POUR », 
le Conseil municipal décide :
DE VOTER le budget primitif 2019 du budget 
principal tel que présenté.

DEL2019_028 - Budget annexe camping
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe,
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITE, (4 
votes CONTRE), Mme COTTIN, M. PRUVOST, 
M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes « POUR », 
le Conseil municipal décide :
• DE VOTER le budget primitif 2019 du bud-
get annexe camping tel que présenté.
• DE DONNER pouvoir à Mme Le Maire afin 
de mener à bien cette opération.
Extrait des débats : 
M. Dubois : les dépenses de fonctionnement 
sont en hausse de 8 % 
M. Jofes : c’est lié à la facture d’eau, la taxe 
foncière non réglée en 2018, et une étude 
non reportée pour cause de transfert de la 
compétence GEMAPI à AQTA 
M. Jofes : je précise que toutes les prévisions 
ont été présentées en commission, mais que 
M. Loezic n’y est plus présent depuis juin 
2018

DEL2019_029 - Budget annexe du port de portivy
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITÉ (4 
votes CONTRE), Mme COTTIN, M. PRUVOST, 
M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes « POUR », 
le Conseil municipal décide :
DE VOTER le budget primitif 2019 du budget 
annexe du port de Portivy tel que présenté.

DEL2019_030-Budget annexe du port d’orange
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe

Après en avoir délibéré, à LA MAJORITÉ (4 
votes CONTRE), Mme COTTIN, M. PRUVOST, 
M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes « POUR », 
le Conseil municipal décide :
DE VOTER le budget primitif 2019 du budget 
annexe du port d’Orange tel que présenté.

DEL2019_031 - Budget annexe aful
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITÉ (4 
ABSTENSIONS), Mme COTTIN, M. PRU-
VOST, M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes 
« POUR », le Conseil municipal décide :
DE VOTER le budget primitif 2019 du budget 
annexe de l’AFUL tel que présenté.

DEL2019_032 - Budget annexe lotissement 
kerbourgnec
Après présentation du budget primitif, figurant 
en annexe
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITÉ (4 
ABSTENSIONS), Mme COTTIN, M. PRU-
VOST, M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes 
« POUR », le Conseil municipal décide :
DE VOTER le budget primitif 2019 du budget 
annexe du lotissement de Kerbourgnec tel que 
présenté.

ASSOCIATION 
DEL2019_035 - Participation au Championnat 
du monde de kayak de mer
Rappel :
Le Championnat du monde 2019 « Océan 
Racing » est organisé du 9 au 15 septembre à 
Saint-Pierre Quiberon.
Il s’agit de courses en pleine mer, en kayak 
déponté (ou surfski) de 20 à 30 km dans des 
conditions météo optimales. La manifestation 
attend 400 compétiteurs venant d’une trentaine 
de nations, est organisée sur 3 jours possibles, 
car il y a 2 jours de course, prévoit 1 semaine 
d’animations et des centaines d’accompagna-
teurs et de nombreux organisateurs.
La manifestation est organisée par le comité dé-
partemental du Morbihan de kayak (CDCK56) 
qui regroupe 19 clubs soit près de 1500 
licenciés. Depuis plusieurs années, le comité 
organise à Quiberon le Breizh Ocean Race, 
a posé sa candidature il y a 3 ans pour le 
Championnat du monde et l’a remporté face à 
Sidney en Australie.
L’ensemble des courses, remises de prix, céré-
monie d’ouverture et repas animés seront orga-
nisés sur la commune (bourg et Penthièvre). Les 
bénévoles seront hébergés à l’École Nationale 
de Voile et de Sports Nautiques de Saint-Pierre 
Quiberon et les participants et compétiteurs 
devront se loger sur la Presqu’île (équivalent de 
5000 nuitées sur le week-end).
Les organisateurs mettent aussi en place 
d’autres types de courses (randonnées kayak, 
handi kayak, initiation), des conférences autour 
du sport et de la santé et des animations (dîner-
concert).
Aussi, le comité sollicite les communes de Qui-
beron et de Saint-Pierre Quiberon pour les ai-
der à organiser cette manifestation importante 
et qui va attirer un large public en fin de saison.
Un dossier de demande de subvention a été 
déposé en mairie par la presqu’île de Quibe-

ron Mondial kayak Ocean Racing 2019, asso-
ciation organisatrice qui sollicite une aide de 
5 000 € de la commune.
La cérémonie d’ouverture des jeux se fera 
sur la commune de Saint-Pierre Quiberon ; 
la cérémonie de clôture sur la commune de 
Quiberon.
Subventions pour l’événement : AQTA= 
15 000 €, Commune de Saint-Pierre = 
5000 €, Commune de Quiberon= O €.
Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à 
l’UNANIMITE, décide : 
• D’ATTRIBUER une subvention de 5 000 euros 
à la presqu’île de Quiberon Mondial kayak 
Ocean Racing 2019, étant précisé que le ver-
sement se fera sous réserve de présentation d’un 
budget prévisionnel et d’éléments comptables.

AFFAIRES GÉNÉRALES
FONCIER DEL2019_036 
Publication d’une servitude de canalisation de 
gaz sur un terrain communal au profit de
grdf suite à la signature sous seing privé d’une 
convention de servitude datée de 2017 
nonpubliée (Kerhostin)
Extrait des débats : 
Monsieur Dubois demande le retrait de cette 
délibération faute de précisions.
L’assemblée délibérante décide de retirer la 
délibération 2019-36

FONCIER DEL2019 038  
Convention avec Morbihan Énergies pour 
l’effacement des réseaux d’électricité, la réno-
vation de l’éclairage public et des réseaux 
télécoms – Rue Marthe Delpirou – Tranche 1 
– phase 1 
Après en avoir délibéré, à LA MAJORITÉ (4 
ABSTENSIONS), Mme COTTIN, M. PRU-
VOST, M. DUBOIS, M. LOEZIC, 14 votes 
« POUR », le Conseil municipal décide :
• D’AUTORISER Mme le Maire ou son repré-
sentant à signer la convention avec le syndicat 
MORBIHAN ÉNERGIES pour la réalisation et 
le financement de travaux d’électricité, d’éclai-
rage et de télécom – rue Marthe Delpirou, en 
contribuant à hauteur de 155 000 €.
• DE DONNER pouvoir à Mme Le Maire afin 
de mener à bien cette opération.

Information municipale

Nous procéderons très prochainement, 
accompagnés du bureau d’études, 

des services d’AQTA et de l’État, à la 
révision du PLU. Nous espérons achever 
ce travail avant la fin de ce mandat. Cette 
procédure nous impose une concertation 
auprès de la population, donnant suite à 
notre courrier adressé en août dernier aux 
différentes associations ayant porté recours 
contre le PLU. Nous vous informons que 
cette rencontre de concertation ouverte 
au public sera menée le mercredi 7 août de 
15 h à 17 h au centre culturel.

Information municipale

Réunion de concertation élus 
population, dans le cadre de 

révision du PLU
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La victoire des Alliés sur l’Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre 
mondiale en Europe marquée par l’annonce de la capitulation de l’Alle-
magne.

À Saint-Pierre Quiberon, la commémoration du 8 Mai a commencé par une 
messe à la chapelle Notre-Dame de Lotivy. Madame Le Maire, accompagnée 
d’élus de la majorité ont assisté à cette messe célébrée par le père Marius assisté 
de Monsieur Thoral. Les délégations des anciens combattants étaient présents 
et conduites sous la houlette de Monsieur Jo Le Bourgès. À la fin de la messe, 
la commémoration s’est poursuivie aux monuments aux morts. Une élève de 
l’école publique a lu le fruit du travail mené à l’école. … Ensuite les élèves de 
Saint-Joseph de Kéraude ont effectué le dépôt de gerbes.

Information municipale

Le plateau ralentisseur, RD 186 – 
Rue de l’Atlantique-rue des Tama-
ris fait son effet. 

Les automobilistes en provenance 
de Quiberon ralentissent réel-
lement leur allure avant les zé-

brures au sol. Au jour de ces lignes, cette 
zone de ralentissement n’est cependant 
pas achevée. Nous sommes en attente 
des panneaux d’agglomération autori-
sant ultérieurement le tracé des passages 
piétons sécurisant la traversée. Un can-
délabre éclairant ces derniers sera égale-
ment le bienvenu dans un temps proche. 
Le marquage du passage piétons devrait 
être réalisé prochainement.
Les deux ronds – points du Roch :

Diverses situations anxiogènes 
ou périlleuses nous ont été rap-
portées. Nous les avons énon-

cées lors d’un rendez-vous au Conseil 
départemental en avril et des modifica-
tions d’emplacement du rond – point 
plus au sud seront effectuées. Du fait 
d’un manque de visibilité des voitures 
provenant de Quiberon, en remon-

tant de la Poste vers la RD ou encore 
du passage à gauche de ce rond-point 
par certains automobilistes provenant 
de Quiberon, un rapprochement des 
deux îlots a été effectué fin juin. Ces 
travaux concernent une période transi-
toire d’observation avant d’éventuelles 
modifications. Il est rassurant de consta-
ter l’absence d’accident, l’absence de 
trace sur les bornes plastiques rouges et 
blanches. Il n’est nullement prévu de 
repositionner les feux. Le Conseil Dé-
partemental décidera d’un rond-point 
unique ou pas selon les difficultés vécues 
durant l’été.
Penthièvre :

Les travaux d’aménagement de 
sécurité ont été réalisés par l’en-
treprise Eurovia et suivis par le 

bureau d’étude CPA-Auray. Nous vous 
avions promis en 2014 de vous écou-
ter et de répondre à cette demande 
récurrente. Nous souhaitons que vous 
en soyez satisfaits et que les incivilités 
soient moins nombreuses en cet endroit. 
La commune agrémentera les abords de 

INFORMATIONS DIVERSES

COMMÉMORATION DU 8 MAI

cette entrée par du matériel urbain et 
de la verdure. En cours de création, des 
cabines de plages seront bientôt dispo-
sées à l’entrée de Penthièvre, puis avant 
l’entrée du bourg, devant les pépinières, 
pour inciter à entrer dans la commune 
par la rue du Général de Gaulle. Illus-
trées de mots, de photos, dans les hu-
blots, éveilleront-elles la curiosité de nos 
visiteurs ? Nous le souhaitons. 
Au sud du Boulevard de l’Océan, dé-
bute désormais la prolongation de la 
voie verte, longeant la dune et traver-
sant le Fort Penthièvre. La chaussée un 
peu rétrécie et déplacée vers l’autre rive 
permettra de maintenir deux voies de 
circulation en protégeant nos cyclistes 
ou piétons souhaitant randonner en 
toute sécurité. Enfin ! Malgré les désa-
gréments occasionnés, il était évident 
de réaliser ces travaux, même en période 
de vacances de Pâques. Quelle nouvelle 
contrainte administrative serait née 
d’ici septembre ?....

Information municipale
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Création d’une aire de camping-cars rue du Stade.
Réfection des rues :
Parking de la rue du Guernic
Parking de Kermahé
Parking des Dunes
Rue de la baie, rue des birvideaux, rue de Renaron, impasse de la 
plaine, impasse du lavoir,
Rue de l’école de voile, etc.
Réfection de la rue de l’Atlantique et des trottoirs.
Réfection de la rue des tamaris et aménagement d’un plateau 
ralentisseur
Aménagement des salles d’école (Obélix) pour les jeunes et le 
milieu associatif
Création en partenariat du lotissement des Tamaris (24 logements 
sociaux)
Mise en place aux ateliers d’un espace sécurisé pour les visiteurs
Mise en place d’une alarme en relation externe pour les bâtiments 
des Services Techniques
Réfection des points d’ancrage des chaînes mères ports de Portivy
Réorganisation des places dans le port
Donner priorité aux pêcheurs (ex-pros) ayant exercé dans le port 
(au moins 10 ans) de disposer d’une place en première ligne dans 
le port de Portivy
Remplacement des échelles dans le port de Portivy
Remplacement des anneaux 
Création d’un corps mort d’attente
Réfection du môle cale Est et réfection de la promenade de Teviec
Réfection de la tenue des blocs du terre-plein de Portivy
Mise en place de « Racks à annexes » côté Ouest
Réaménagement des espaces verts (Kervihan, kerboulevin, 
Kermahé, Centre)
Réaménagement de la rue de l’église, des menhirs, Marthe 
Delpirou, (travaux de Remplacement des réseaux eaux, 
enfouissements des réseaux électricité, télécom)
Réaménagement « Marthe Delpirou » et plusieurs rues avec 
circulation vélos/piétons/autos
Réaménagement des chaînes du Port d’Orange
Réaménagement des potelets en centre-ville
Fermeture de l’immeuble insalubre « LE BLEVEC »
Fermeture de l’immeuble « Le CELTIC »
Fermeture de la déchèterie bis zone de Kergroix (face aux ateliers)
Mise en place d’un panneau d’information numérique
Mise en place de panneaux d’informations municipales dans les 
villages
Mise en place de zones d’affichage d’évènements
Médiathèque. Remplacement des ordinateurs obsolètes
Réhabilitation de deux logements à l’école Tabarly
Réhabilitation d’une salle de classe avec vidéo-projecteur et 
matériel moderne
Réhabilitation de deux appartements à l’ancienne école Obélix (à 
poursuivre en 2019, pour l’économie d’énergie)
Aménagement de la signalétique dans les villages et sur la RD
Enrochement des moles de Penthièvre à l’isthme
Enrochement de la promenade des îles à Portivy

Enrochement au Camping municipal de Penthièvre
Réensablement de zones au camping de Penthièvre
Tennis de Penthièvre : réfection des cours et reprise de la gestion 
en gestion municipale
Réalisation de ronds-points au Roch (en cours)
Réalisation de l’entrée Nord de Penthièvre pour sécuriser l’endroit
Réalisation de la piste cyclable à l’Isthme de Penthièvre
Réalisation de la traversée de la RD à Penthièvre (à côté du Beach 
Bar) par un passage protégé
Réalisation d’un passage protégé devant le fort Penthièvre
Réfection du parking de l’océan pour attribution de places  : 
Voitures, Bus, École de kayak
Regroupement des écoles Astérix (nouvelle école Éric Tabarly) et 
Obélix
Réfection de la toiture de l’école Éric Tabarly
Remplacement de radiateurs à l’école Éric Tabarly
Remplacement du revêtement de la salle de motricité
Création d’un accueil de loisirs sans hébergement
Mise en place de l’aide aux devoirs pour les écoles
Projet d’achat de la propriété « Henrot » pour la construction de 
la future mairie
Mise en place du PLU et du plan communal de sauvegarde
Création d’un service animations (pour remplacer le personnel 
de l’office du tourisme, passé sous administration AQTA)
Création d’un guide des animations
Création du nouveau carnaval
Création du Quai des écrivains
Création du concours des nouvelles (3 éditions).
Recrutement d’une secrétaire pour les services techniques
Mobilisation d’un agent pour les animations
Recrutement d’une secrétaire
Montage d’un dossier contre Perth (Australie) pour l’obtention 
du Championnat du monde de Kayaks.
Mise en place d’un inventaire et d’une gestion des pièces de 
rechange, matériels électriques, équipements, véhicules, engins, 
outillage, etc.
Mise en place d’un site WEB fonctionnel
Mise en place d’un réseau de communication ordinateurs, 
internet, adresses mail sur un même site protégé pour tous les élus.
D’ici la fin de la mandature, le projet de désenclavement du bourg 
de Saint-Pierre est à l’étude (bien avancée) avec la création de 
logements privatifs, la création de nouveaux logements sociaux, 
une traversée piétonne de la place du marché au centre bourg, la 
construction de la mairie dans le manoir, une allée commerçante, 
un cheminement arboré au sein de cette traversée.
Toujours à l’étude  : À la place du Celtic, une création d’une 
structure pour personnes âgées, ainsi que la réalisation de 
logements sociaux et privatifs, de parkings souterrains, de 
structures pour les commerçants, d’aménagements nouveaux. 
Tous ces travaux sont financièrement maîtrisés.
À l’étude également, le bâtiment « Le Blévec » appelé à être 
détruit, laissera place à un autre projet immobilier.

Information municipale

LISTE* NON EXHAUSTIVE DES TRAVAUX ET OBJECTIFS 
DÉJÀ RÉALISÉS PENDANT LE MANDAT *dans le désordre
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Travaux Penthièvre

En prévision d’amélioration future de 
circulation partagée sur le Boulevard 

de l’Océan, nous avons rencontré en mai-
rie les associations l’AREP – ALPS afin 
de définir les problématiques relevées par 
la population. Une réunion-débat regrou-
pant une quarantaine de citoyens a permis 
de définir deux enjeux majeurs : 
▶  Enfouissement de réseaux aériens très 
exposés aux vents d’ouest et dans un état 
parfois très délabré. Une demande de 
changement de poteau est faite auprès des 
services ENEDIS par l’intermédiaire du 
SDEM en raison de dégâts importants à 
certains endroits.
▶  Sécurisation de circulation sur cet axe, 
ayant fait réfléchir à trois propositions. 
Nous tenterons pour l’été 2019 de modifier 
le sens de circulation par deux sens interdits 
placés dans le sens Nord – Sud à hauteur des 
rues du Puy de Lôme et Jacques Cartier. La 
fréquentation en saison nous renseignera. 
Nous créerons une ligne médiane à l’extré-
mité sud du boulevard de l’Océan afin de 
bien indiquer le double sens de la départe-
mentale au virage sud de ce boulevard.

La voie verte, les piétons et 
l’accès à la plage

De nombreux piétons provenant sou-
vent du camping de Kerhostin et de 

ses alentours ont choisi de se rendre à pied 
à la plage côté océan, en traversant la route 
départementale, le terrain communal en 
contrebas, les rails puis les dunes générant 
ainsi plusieurs accès piétonniers sur les 
dunes. La voie verte créée s’arrête à l’extré-
mité nord de la rue du Poulladen. Elle a 
obligation d’être sécurisée des rails par un 
grillage. Nous vous informons donc que la 
traversée auparavant choisie par certains 
devient impossible depuis la fin mai. Il vous 
faudra contourner par la rue du Poulladen 
pour emprunter un chemin balisé en ac-
cord avec le Conseil départemental et le site 
« Dunes Sauvages Gâvres – Quiberon ».

L’église

Nous avons reçu un avis défavorable 
de notre assurance communale pour 

prise en charge de dommages aux biens 
de l’église. Je ne désespère pas de bénéfi-
cier d’un peu d’aide à ce sujet et poursuis 
cette recherche. Par ailleurs, ces démarches 

auprès des assurances de l’ancien maître 
d’œuvre des travaux datant de plus de dix 
ans et de notre propre assurance nous ont 
permis de rencontrer deux experts. Ils 
nous énoncent la possibilité des travaux 
à moindre coût qu’énoncé en décembre. 
Nous avons ainsi contacté et obtenu des 
premières estimations de traitement du 
bois, de rénovation de charpente et de toi-
ture. Notre méthodologie s’installe, à un 
rythme moins rapide que pour les travaux 
de Notre-Dame, mais devrait nous per-
mettre d’envisager l’ouverture de l’église 
avant même la fin des travaux… qui n’ont 
certes pas débuté. Nous souhaitons opti-
miser cette ouverture pour le bien de tous. 
Cet été, les messes du dimanche se dérou-
leront sur le terrain des sœurs de Keraude, 
rapprochant les paroissiens du centre-
bourg. Si la commune met à disposition 
25 bancs en permanence, se réservant les 
vingt autres pour les animations diverses, 
des mardis et vendredis, j’invite chaque 
paroissien à prévoir une chaise ou autre as-
sise pour la messe, voire à s’organiser pour 
venir chercher le vendredi soir et rappor-
ter les vingt bancs que nous ne pourrons 
faire transporter chaque week-end par nos 
agents communaux.

Information municipale

TRAVAUX

Si l’expression jardinier du dimanche 
existe, ce n’est pas sans raison. En 
effet, pour beaucoup d’entre nous, 

en général, la semaine est occupée par 
le travail durant la journée, tandis que 
lorsqu’arrive le week-end, enfin il est 
possible de s’occuper de sa maison, qu’il 
s’agisse de l’intérieur ou de l’extérieur.
A-t-on le droit de tondre le dimanche et 
les jours fériés ?
Si le samedi est fréquemment réservé à 
courir les magasins.
Le dimanche est traditionnellement le jour 
du repos alors nombreux sont ceux qui 

hésitent un peu à faire tourner un moteur 
ce jour-là, mais finissent malgré tout par le 
démarrer en se disant que ça ne durera pas 
longtemps et que personne n’est suffisam-
ment grincheux dans le quartier pour venir 
se plaindre… Concrètement, qu’en est-il  : 
a-t-on le droit de tondre le dimanche et les 
jours fériés ?
Même si cela peut légèrement varier d’un 
département à l’autre, en général, « les 
activités bruyantes, effectuées par des 
particuliers, tels que la rénovation, le bri-
colage et le jardinage, à l’aide d’outils ou 
d’appareils, tels que tondeuses à gazon, 
tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies 
mécaniques, compresseurs à air ou haute 
pression, motopompe pour le prélèvement 
d’eau et/ou l’arrosage… et susceptibles 
de porter atteinte à la tranquillité du voi-
sinage ou à la santé de l’homme par leur 
durée, leur répétition ou leur intensité, ne 
peuvent être effectuées à l’extérieur ou à 
l’intérieur des bâtiments » que  : les jours 
ouvrables, de 8  h  30 à 12  h et de 14  h à 
19 h, les samedis, de 9 h à 12 h et de 15 h 
à 19 h, les dimanches et les jours fériés, de 
10 h à 12 h.
Cependant, comme le maire de chaque 
commune a des pouvoirs de police admi-
nistrative qui concernent donc les nui-
sances sonores, il peut prendre un arrêté 
municipal pour édicter des règles plus 
restrictives ou qui viennent compléter l’ar-
rêté préfectoral. Ne comptez pas trop que 
le maire vous accorde une dérogation, car 
elles ne concernent, généralement, que des 
activités professionnelles et des activités 
sportives, culturelles ou de loisirs.
Avant de vous lancer dans la tonte de votre 
pelouse un dimanche ou un jour férié, 
auparavant, contactez votre mairie pour 
connaître les horaires en vigueur dans la 
commune ou consultez son site internet 
qui vous indiquera les modalités de l’arrêté 
préfectoral et éventuellement d’un arrêté 
municipal en plus.
Vos voisins peuvent porter plainte, les forces 
de l’ordre peuvent immédiatement infliger, 
à ceux qui perturbent votre tranquillité, une 
amende forfaitaire de 68 € (contravention 
de 3e classe). En cas de plainte, plus besoin 
d’attendre la décision du juge pour fixer la 
sanction. A défaut de règlement dans les 45 
jours, ils devront s’acquitter d’une amende 
majorée (montant : 180 €). Cette simplifi-
cation devrait rendre plus efficace la lutte 
contre un phénomène qui suscite de nom-
breux contentieux.

Information municipale

LE JARDINAGE ET LES VOISINS
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L’objectif de cette semaine était d’explorer 
des matières, techniques, domaines incon-
nus des élèves, avec l’aide et les conseils de 
plasticiennes expérimentées.
Les élèves ont été répartis en trois ateliers :
•  les imprimés sur tissu : travail sur les cou-
leurs chaudes et froides, le cercle chroma-
tique, les formes fermées et ouvertes, la fa-
brication et l’utilisation de pochoirs pour 
créer des motifs répétés façon imprimée, 
travail d’exploration avec l’utilisation de 
divers matériaux (peinture, craies grasses, 
brou de noix, pastel, boules de liège, tissu, 
papier…)
•  le Taj Mahal  : travail sur l’architecture 
indienne, réalisation de diverses repré-
sentations du Taj Mahal avec exploration 
de techniques et matériaux (plume, encre 
de Chine, carton, peinture, Posca, assem-
blage, découpage, superposition…)
• les animaux en Inde : travail sur les motifs 
au Posca, utilisation de l’encre de Chine, 
réalisation d’un dessin en fil de laine, les 
enfants ont également appris à croquer ra-

Classe artistique

Les élèves ont fait leur rentrée après 
les vacances de Pâques au Centre 
d’art pour tous, à Saint-Pierre 

Quiberon, afin d’y passer une semaine en 
classe d’art.
Grâce à la présence d’Harshita Agrawal 
en service civique cette année dans notre 
établissement, le thème retenu était celui 
de l’Inde.

Chers enfants,
Je vous félicite de votre engagement dans cette démarche de 
connaissances nouvelles.
En me sollicitant par votre courrier, vous officialisez votre réelle 
volonté de travailler en déclinant des objectifs précis. Ces der-
niers permettront de décloisonner un monde adulte trop sou-
vent retenu dans sa propre sphère, éloigné d’un monde naturel 
qui l’entoure. Par cette course au Label Aire Marine Educative 
et votre jeunesse vous stimulerez le lien intergénérationnel en 
rencontrant des professionnels et porteurs de savoir connaissant 
la mer, en nourrissant votre esprit de leurs connaissances. Il vous 
faudra donc apprendre, réfléchir, vous souvenir.
Je lis que vous souhaitez partager ensuite le fruit de votre réflexion 
par des propositions qui s’adresseront très probablement à toutes 
les générations et une population d’ici et d’ailleurs. Je vous remer-
cie de pérenniser et transmettre à votre tour, ce savoir.
À votre façon, et localement, vous souhaitez donc prendre 
conscience de la richesse naturelle qui enjolive notre vie et que 
vous espérez voir préserver. Si aujourd’hui, nous, élus, travaillons 
pour votre futur, et avons déjà obtenu le Label Grand Site de 
France de Gâvres à Quiberon, par une volonté politique menée 
durant vingt ans, vous voici les meilleurs représentants pour nous 
offrir de beaux lendemains. 
Je vous accompagne sincèrement et fièrement dans votre dé-
marche et vous souffle toutes mes pensées positives : que le succès 
soit avec vous et vive le Label Aire Marine Educative !
Comme tout bon breton qui se respecte dans une telle aventure, 
je vous dis « Bon vent ! »
À très vite, au plaisir de vous relire, 

Laurence Le Duvéhat, 
Maire de Saint-Pierre Quiberon

RÉPONSE AUX ENFANTS

ÉCOLE SAINT-JOSEPH DE KERAUDE

pidement les postures de leurs camarades. 
Ces travaux préparatoires ont permis la 
réalisation d’un bas-relief en argile, d’un 
animal en relief réalisé à partir de maté-
riaux de récupération, marouflé au papier 
journal, blanchi, puis peint, et ont égale-
ment conduit à la réalisation d’un animal 
en volume grâce à du fil de fer, sur un socle 
en bois poncé par les enfants.  
Ce fut une semaine riche en découvertes, 
en explorations et en expérimentations.
Les réalisations ont été exposées lors des 
portes ouvertes de l’école et le seront à nou-
veau le 16 juin, lors de la kermesse, dont le 
thème sera cette année « Bollywood ». 

Madame EVEILLE
Directrice de l’école

COURRIER D'ÉLÈVES AU MAIRE
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Le vendredi 22 mars, après la classe, 
entre 16  h  30 et 19  h, les portes 
de notre école étaient ouvertes au 

public.
Les personnes s’étant déplacées ont pu 
découvrir le grand espace de la cour de ré-
création, les jardins et massifs fleuris par les 
élèves, les bâtiments dont un refait à neuf 
par la collectivité récemment, les salles de 
classe toutes très bien équipées au niveau 
informatique, la cuisine, la salle de motri-
cité rénovée, le matériel d’Éducation phy-
sique et sportive, etc.
À leur arrivée, les personnes extérieures 
étaient accueillies par des parents d’élèves 
dont un qui faisait visiter les locaux et 
rencontrer les enseignants aux nouveaux 
parents et à leurs enfants.
En Cycle  1, les œuvres des élèves étaient 
affichées et un diaporama faisait défiler les 
moments de vie de classe.
En Cycle 2, quelques élèves ont montré à 
ceux qui le désiraient leur salle et ce qu’ils 
y faisaient.
En Cycle 3, des élèves faisaient faire le tour 
des locaux, présentaient les différents pro-
jets réalisés et d’autres faisaient une petite 
démonstration d’expériences et manipula-
tions qu’ils peuvent réaliser en classe.
Ces portes ouvertes ont été l’occasion 
d’inscrire de nouveaux élèves et de faire 
connaissance avec de futures familles.
Pour, vous aussi, avoir de plus amples 
informations, retrouvez-nous sur le site 
de la Mairie de Saint-Pierre Quiberon ou 
contactez-nous au 02-97-30-95-50.
Pour suivre les projets des différentes 
classes, n’hésitez pas à visiter notre blog en 
suivant le lien : 
ecoletabarlyspq-com.over-blog.com.

Riwanon LE ROY
Directrice

ALSH
L’été approche nous voilà fin prêts pour 
le premier été de l’ALSH, nos petits lous-
tiques de 3 à 8 ans vont passer un super 
été un programme bien chargé avec de la 
cuisine, du jardin, des activités manuelles, 
plage, mais aussi des sorties ptit délire, fo-
rêt adrénaline et bien d’autres encore… Et 
pour clôturer cette saison, nous partirons 
une nuit au ranch de Calamity Jane pour 
devenir de vrais petits indiens.
Pratique : 
Inscription à partir de samedi 8 juin au 
06 70 22 00 89 ou par mail  
espace.jeune@saintpierrequiberon.net 

TSL
Pour les vacances d’été, le centre de loi-
sirs ticket sport loisirs sera ouvert du 
lundi 8 juillet au vendredi 30 août. Vous 
trouverez une programmation riche et 
variée pour les enfants de 7 à 13 ans, des 
activités nautiques, des sorties sur les 
différentes structures de loisirs aux alen-
tours, des ateliers créatifs et des séjours. 
Retrouvez les programmes complets sur 
le site internet de la ville www.saintpier-
requiberon.fr 
Inscription aux activités Ticket sport 
loisirs, le 8  juin de 10  h à 12  h à l’an-
cienne école publique rue Clemenceau,  
le mercredi 12 juin de 10 h à 12 h au centre 
culturel et à partir du jeudi 13 juin par mail 
service.jeunesse@saintpierrequiberon.net

L’ÉCOLE PUBLIQUE ÉRIC 
TABARLY A OUVERT 

SES PORTES AU PUBLIC

Pourquoi nous ne pouvons pas diffuser le 
mot de la minorité :
Nous ne pouvons pas diffuser le mot de 
la minorité. Il nous est parvenu le 15 Mai 
à 17  h  53. Face à des inexactitudes, nous 
avons demandé par mail (avec copie à 
Madame Le Maire et à la Directrice des 
services) à monsieur Dubois de corriger le 
texte le 16 Mai à 8 h 32. Monsieur Dubois 
nous a répondu par un mail le 16  Mai 
à 11  h  16, hélas non corrigé en ce qui 
concerne les chiffres. 
L’expédition du bulletin devant se faire le 
17 au matin.
Nous livrons ici, la première phrase de cet 
article proposé à la modification (mais 
que monsieur Dubois n’a pas fait), pour 
exemple :
Monsieur Dubois écrit :
« Le 14  mai 2019, la majorité du conseil 
municipal (14 voix pour, 4 contre) a voté la 

SERVICE JEUNESSE

ESPACE JEUNES 
Pour la cinquième année consécutive nous 
proposons aux jeunes de Saint-Pierre Qui-
beron un chantier loisirs en collaboration 
avec Gwenola Le Cornec du service espace 
vert de la municipalité. Après 2 ans à tra-
vailler sur la zone humide de Lotivy, 1 an 
sur la zone de loisirs de Kerbourgnec pour 
une réalisation de panneau identifiant les 
différentes espèces d’arbres et ainsi créer 
un petit jardin botanique, 1 an à repeindre 
la main courante du stade de foot, cette 
année on s’attaque au lavoir de Kergroix 
remise en état nettoyage… Une semaine 
qui sera productrice et qui sera récompen-
sée par un avoir de 50  euros sur les acti-
vités proposées durant les vacances. Mais 
ils ne feront pas que travailler des activi-
tés sont proposées ainsi que des soirées le 
programme va être encore une fois bien 
chargé. 

Mélissa DANDIN

AU SUJET DU MOT DE LA MINORITÉ
vente des terrains dits “Celtic et Blevec” soit 
5000 m² au prix de 200 000 € net vendeur. »
Monsieur Dubois sait très bien que le vote 
s’est déroulé avec 15 voix pour et 4 contre. 
C’est lui même qui a demandé le vote à 
bulletin secret et a confirmé le vote suite 
à cette délibération, soit 15 voix pour et 4 
voix contre. Cette phrase mettrait en cause 
le dépouillement effectué par monsieur 
Armel Kermorvant. Le résultat des votes 
a pourtant été approuvé à l’unanimité 
des élus en présence de notre DGS, de la 
presse et de quelques administrés. De plus 
tout ceci est inscrit sur le compte rendu du 
conseil municipal en affichage à la mairie, 
ainsi que sur celui expédié à la préfecture. 
Face à ce manque de vérité dans la teneur 
de cet article (malgré une demande de 
correction), nous ne pouvons hélas pas le 
diffuser.

Jean Pierre Le Duvéhat
Conseiller Municipal, délégué à la communication
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On en rêvait tous. 
La piste cyclable du côté Ouest de 

Penthièvre est en voie d’achèvement.
Madame Laurence Le Duvéhat, maire de 
Saint-Pierre Quiberon, accompagnée de 
monsieur Pierre Clavreuil le sous-préfet 
et de monsieur Gérard Pierre, conseiller 
départemental avait posé les jalons de ce 
projet qui lui tenait à cœur.
Difficile, pour autant, aux amateurs de vélo, 
d’envisager le début de la réalisation de l’iti-
néraire cyclable, tant ils n’osaient encore 
croire à la réalisation de cette arlésienne. 
Pourtant depuis 2014, le dossier avait été 
rouvert et posé sur le dessus de la pile. 
Au sein du conseil départemental, il fal-
lait mettre d’accord entre autres l’AR-
MÉE, la SNCF, la DDTM, l’architecte 
des bâtiments de France, la DREAL. Les 
demandes étaient pourtant fortes, car le 
trafic vélo en période estivale, est estimé à 
14 000 passages sur cette portion considé-
rée comme dangereuse. À l’origine, c’était 
le grand site dunaire Gavres-Quiberon qui 
devait porter ce dossier comme pour les 
autres réalisations d’itinéraires cyclables 
sur son territoire. Devant la complexité du 
dossier, le Département a pris le relais. Il 
est maître d’ouvrage et financeur de cette 
belle réalisation.
Il a fallu maintes réunions pour faire as-
seoir autour de la table les représentants 
des différents services de l’état et des col-
lectivités territoriales. (Ainsi, plusieurs 
éléments de contraintes et d’enjeux se par-
tagent sur ce territoire :
▶  plusieurs réseaux (électrique, gaz, eau 
potable) assurent l’avitaillement de la 
presqu’île,
▶  un fort (propriété du Ministère de la 
Défense) accueille des activités militaires ; 
il est un monument inscrit depuis 1933,
▶ une zone de présomption archéologique,
▶  les milieux naturels existants sont favo-
rables à l’accueil de nombreuses espèces 
végétales et animales justifiant la définition 
de ZNIEFF, sites Natura 2000 ou ZICO,
▶  deux infrastructures de transport as-
surent des liaisons : une voie ferrée SNCF 
et une route départementale.
C’est donc dans ce contexte de contraintes 
et d’enjeux que la réflexion sur un aména-
gement favorisant les déplacements doux 
a été menée.

Maintenant le résultat est probant. Il sera 
sans doute quand même critiqué…
Venant de Penthièvre, les deux-roues pro-
longeront leur route après le boulevard de 
l’Océan sur le même côté sans avoir à tra-
verser ni le flux de circulation ni la voie de 
chemin de fer. Pour que puisse être réalisé 
l’itinéraire cyclable, l’axe de roulement de 
la départementale 768 a été déplacé. Une 
séparation physique a été créée entre la piste 
cyclable de 3 mètres de large et la route. Les 
travaux seront terminés pour l’été 2019. 
Pourtant, les engagements de la munici-
palité actuelle ont été souvent décriés, tels 
des propos suivants, à ce sujet :
Propos d’associations  : « Les Associations 
sous hypnose ?
Alors, pourquoi nous mettre, comme 
d’autres associations précédemment, sous 
hypnose en nous faisant “croire n’importe 
quoi”. Nous sommes désabusés devant cet 
immobilisme et ce mur de silence. Qui est 
vraiment responsable ? Pourquoi nous men-
tir ? Pourquoi nous cacher la vérité ? Pour 
cacher quoi ?
Si demain, un enfant se fait écraser sous les 
roues d’un camion ou faucher par une voi-
ture, qui assumera la terrible responsabilité 
et la culpabilité ?  
Est-ce un problème politique, administra-
tif, technique, négligence, motivation… ? 
Nous ne savons toujours pas, si ce projet 
est toujours d’actualité ou volontairement 
enterré ? Mais nous souhaitons obtenir des 
réponses et connaître la vérité.
Ou encore une autre association (association 
à caractère politique de Saint-Pierre) :
Le mot du président (MP) : Le mille-feuille 
administratif a bon dos. Ici, c’est à celui qui 
se débarrassera de la patate chaude ou du 
mistigri.
Les acteurs mobilisés sont nombreux, mais 
l’isthme appartient à la presqu’île toute 
entière, le dossier ne peut être porté que par 
les plus concernés. Merci à l’ensemble de nos 
élus municipaux de le booster, soutenus par 
l’ensemble des citoyens.
Passer l’isthme sur une voie dédiée : une telle 
réalisation vaudra tous les plans de com ».
Merci quand même pour cette dernière 
phrase.
Il est dommage que ces associations soient 
quasiment toujours dans la critique et peu 
souvent dans la proposition. 

En ce qui concerne les espèces de plantes 
dunaires à cet endroit, une dérogation 
avait été déposée pour la transplantation 
de - Œillet des dunes : environ 130 pieds, 
- Panicaut maritime  : nombre de pieds 
concernés non comptabilisés, mais inscrits 
au sein de la station de 630 pieds, - Linaire 
des sables  : nombre de pieds concernés 
non comptabilisés mais inscrit au sein de 
deux stations comportant une centaine de 
pieds, - Renouée maritime : 1 pied.
Les réimplantations se sont faites vers des 
zones naturelles favorables à leur dévelop-
pement et situées à proximité de leur zone 
de prélèvement.
Nous vous souhaitons donc la bienve-
nue sur cette nouvelle piste cyclable. Ce 
moment est riche de sens pour notre col-
lectivité. Car cet aménagement n’est pas 
un simple ruban de roulement dans un 
site remarquable, mais l’élément d’une 
démarche plus globale au service de notre 
territoire et au bénéfice de tous. Au-
jourd’hui, il est devenu indispensable de 
remettre en question nos modes de dépla-
cements, car la situation écologique nous 
impose de modifier nos comportements !
Comment caractériser le style de notre 
époque ?
Je reprendrai avec plaisir la réponse de 
Raphaël Enthoven, lue dans l’Express du 
10  avril dernier, à laquelle j’adhère tota-
lement : « Notre temps (c’est-à-dire l’hy-
per-démocratie) est pris dans une logique, 
non pas de discussion, mais d’opposition 
systématique  : au débat, nous préférons 
le combat. C’est plus facile. À l’argu-
mentation, nous préférons la colère. Au 
désaccord, nous préférons la haine. Il est 
frappant de voir combien les gens aiment 
se détester, plus que se parler. Affirmations 
péremptoires, conclusions stériles et tem-
péraments vindicatifs… Tout le monde 
aujourd’hui détient la vérité - seulement 
ce n’est jamais la même. » Ceci m’incite 
à aborder différemment durant cette der-
nière tranche de mandat, bien des situa-
tions relationnelles complexes par une 
simple proposition  : que proposez-vous 
de concret et effectivement réalisable ? 
Ne pas perdre d’énergie inutilement dans 
la contestation et l’argumentation non 
entendue, mais construire et aboutir… 
jusqu’au bout !

Laurence Le Duvéhat, Maire

LA PISTE CYCLABLE 
DE L’ISTHME DE 

PENTHIEVRE



9

Pour la 1re fois, la France accueille le Cham-
pionnat du Monde d’Ocean Racing cette 
année. L’Ocean Racing est une discipline 
de kayak, qui consiste à des courses longues 
distances en mer sur des embarcations qui 
s’appellent des surfskis (kayaks très longs et 
effilés, avec gouvernail et sans pont, le kaya-
kiste est assis sur le bateau).
Ce championnat du Monde est organisé 
par l’équipe du Comité Départemental de 
Canoë kayak du Morbihan. Il se déroulera 
du lundi 9 au dimanche 15 septembre 2019.
Le point central de l’organisation est Saint-
Pierre Quiberon avec l’École Nationale de 
Voile et des Sports Nautiques où se trouve-
ront les parties techniques, le stockage des 
kayaks et l’hébergement de l’organisation.
La cérémonie d’ouverture avec le défilé des 
athlètes se déroulera au centre de Saint-
Pierre Quiberon. Une structure de 400 m² 
sera installée sur la place du marché pour 

Alors que nous sommes 
conscients d’être en zone prio-
ritaire, Madame le Maire a solli-

cité les différents professionnels de santé 
le 18 avril dernier afin de travailler avec 
eux pour un futur médical plus serein sur 
notre commune.
Cette première rencontre a permis de 
dialoguer dans un esprit solidaire et col-
lectif : nous sommes tous d’accord pour 
formuler que le recrutement de deux 
médecins est nécessaire dans un avenir 
proche, car l’âge et l’emploi du temps de 
nos médecins nous invitent à y penser 
dès aujourd’hui. Le médecin est le pro-
fessionnel qui délivre les ordonnances 
permettant aux autres acteurs de travail-
ler également. L’ensemble des personnes 
présentes adhère à l’idée de communica-
tion tonique du groupe pour inciter des 

QUEL AVENIR POUR LA SANTÉ SUR LA PRESQU’ÎLE ? 

LE CHAMPIONNAT DU MONDE D’OCEAN RACING 2019

accueillir la restauration, un concert et 
autres animations diverses.
Les compétitions se dérouleront quelque 
part autour de la presqu’île entre le mer-
credi et le vendredi. En effet, la particula-
rité de la discipline est de faire des courses 
« au portant », avec les vagues et le vent 
dans le dos. Les trajets seront ajustés au 
début de la semaine du championnat.
Le samedi sera réservé à des courses « non 
officielles », mais tout autant intéres-
santes ; une course en kayaks ou pirogues 
biplaces mixtes, une course handikayak et 
une course « jeunes de moins de 16 ans ».
Nous attendons sur cette semaine au 
moins 400 compétiteurs sur les courses 
officielles et probablement 200 de plus 
avec les animations du week-end. Les com-
pétiteurs viendront du Monde entier avec 
notamment l’Afrique du Sud, leader dans 
la discipline. Tout ce monde avec leurs 
accompagnateurs devra trouver héberge-
ments et repas sur la presqu’île.
Tout le long de la semaine, l’organisa-
tion aura besoin de nombreux bénévoles 
sur des postes divers et variés  : buvettes, 
crêpes, surveillance des accès, chauffeurs 
de minibus, logistique, sécurité sur l’eau…
La sécurité sur l’eau sera confiée à des 
spécialistes de la discipline et aux moyens 
techniques de l’ENVSN. Cependant 

d’autres embarcations seront nécessaires 
pour balader les VIP, la presse, les parte-
naires, les officiels… Toutes les proposi-
tions seront les bienvenues ; le carburant 
étant bien sûr à la charge de l’organisation.
Les personnes intéressées pour être béné-
voles peuvent d’ores et déjà d’inscrire par 
le formulaire suivant  : https://goo.gl/
forms/G6HfgxM9pVQ4gN1A2, toutes 
les personnes seront contactées ensuite 
pour affiner les rôles de chacun.
Enfin, nous cherchons bien sûr des parte-
naires financiers ; si vous êtes intéressé ou 
si vous voulez un dossier de partenariat 
pour une entreprise de votre connaissance, 
contactez l’organisation : 06 08 90 98 22 
ou par mail ocr2019@ffck.org 

Information du comité d’organisation 
du Océan Racing

médecins et un dentiste à venir s’installer à 
Saint-Pierre Quiberon. Les démarches en-
treprises dès le 19 avril auprès du médecin 
de l’ARS du Morbihan nous offrent une 
méthodologie permettant d’espérer une 
réponse positive d’installation en 2021 
dans le centre de Saint-Pierre Quiberon. 
Parallèlement, Madame le Maire s’est 
rapprochée du long travail préalablement 
mené par un ensemble de professionnels 
de santé sur le dossier de candidature, 
transmis à l’ARS, pour un accompagne-
ment à l’élaboration d’un projet de Com-
munauté Professionnelle Territoriale de 
Santé (CPTS) concernant toutes les com-
munes de Belle-Île-en-Mer, Houat, Hoë-
dic, Quiberon, Saint-Pierre Quiberon et 
Plouharnel. Ce dossier formidablement 
explicite des difficultés rencontrées, forces 
vives existantes, objectifs souhaités est une 

étape cruciale 
pour l’avenir 
de notre terri-
toire géogra-
phique.
L’équipe municipale a travaillé sur le 
projet d’un cabinet médical annexé ou 
non d’autres surfaces destinées aux pro-
fessions sanitaires, en front de la rue 
Curie. Notre souhait de résidence desti-
née aux personnes vieillissantes (GIR 6 à 
GIR 4) sur cette parcelle est toujours réel 
justifiant donc de délibération le 14 mai 
2019 concernant la vente de la parcelle 
du Celtic.
L’ensemble des élus était invité le 6 mai 
2019 en présence des futurs partenaires 
à découvrir ce projet.

Information municipale
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Depuis notre engagement en 
campagne municipale, nous 
étions déterminés à offrir à 

Saint-Pierre Quiberon et sa population, 
un habitat adapté aux personnes âgées 
sur le terrain du Celtic, en plein centre-
bourg. Les recherches menées auprès de 
l’Espace Autonomie Seniors, le Conseil 
départemental, AQTA, l’ARS, les bail-
leurs sociaux, nous ont imposé, au fil du 
temps, à changer de cap :

En 2015, le rêve de créer un héber-
gement temporaire devint impossible : 
les décisions de l’ARS (Agence Régio-
nale de Santé) limitèrent la création de 
rares places d’hébergement temporaire 
aux structures médicalisées déjà exis-
tantes. Ces décisions « incohérentes » 
par rapport aux besoins d’une popu-
lation nous ont incités à rechercher 
d’autres solutions.

Dès 2016, nous avons mené un 
long travail, accompagnés des ser-
vices d’AQTA, par un appel à projets 
auprès des bailleurs sociaux. Le choix 
porté sur Aiguillon ne nous permit pas 
d’adapter une réponse aux besoins de 
la population et de la commune. Le 
groupe des Ajoncs spécialisé dans la 
genèse de tels projets, puis l’ADMR 
ne purent donner suite à leur implica-
tion initiale, par difficulté de montage 
financier impliquant une participation 
de la commune. De surcroît, on nous 
imposait de mutualiser un espace com-
mun… à distance des appartements 
réservés aux personnes en perte d’auto-
nomie et nous devions embaucher le 
personnel, augmentant singulièrement 
la masse salariale de la collectivité. 
Nos anciens gênés à la mobilisation se 
seraient rapidement vus contraints de 
s’isoler dans leur propre logement. La 
réalisation du projet s’éloignait trop 
des modalités imaginées initialement. 

Fin 2018, il fut proposé de rappro-
cher le bailleur social retenu d’un pro-
moteur pour continuer l’aventure et 
mener un projet qui prendra une autre 
forme. Nous avons ainsi eu la chance de 
rencontrer différents partenaires afin 
de mener une opération répondant 
politiquement à quatre dimensions :

Offrir un environnement paysa-
ger et social : sensibles à l’architec-
ture s’intégrant dans les villages, nous 
avons été séduits par une esquisse pré-
sentée en trois dimensions par François 
Maufra, reflétant l’histoire de l’amé-
nagement urbain de vieux villages 
de Kerdavid, Le Penher, Kerhostin. 
L’emplacement géographique d’une 
telle résidence, proche des services, 
du marché est idéal. La proximité de 
nouveaux appartements dont certains 
sociaux apporte une vitalité intergé-
nérationnelle évidente. Les parkings 
souterrains offriront la solution au 
stationnement. La surface estimée au-
jourd’hui à 185 m², en front de la rue 
Curie répondra aux besoins sanitaires 
supplémentaires souhaités.

Répondre au logement acces-
sible, évolutif : sensibles à la volonté 
de répondre au parcours résidentiel des 
différentes populations, nous avons 
opté pour une résidence séniors aux 
loyers maîtrisés, permettant à de nom-
breux résidents d’y vivre. Pour ceci, soit 
ils bénéficient d’un revenu suffisant, 
soit ils sont accompagnés par le groupe 
créateur de résidence séniors (Quartus) 
et louent leur propre bien immobilier, 
bénéficiant ainsi d’un loyer finançant 
en partie leur séjour en résidence. Les 
propriétaires ne sont alors pas obli-
gés de vendre leur capital immobilier 
contrairement à bien d’autres situa-
tions pour intégrer de telles structures. 
Leurs maisons ou appartements, vidés 
de leurs hôtes, pourront accueillir en 
location à l’année de nouveaux habi-
tants. Nous gagnons ainsi par ce méca-
nisme de nouveaux résidents à l’année 
assurant une sérénité aux acteurs éco-
nomiques locaux et nous enrichissons 
Saint-Pierre Quiberon d’une nette 
augmentation de dotation globale de 

fonctionnement, recettes de l’État 
tout en maîtrisant le foncier.

Accompagner nos anciens digne-
ment : la création de plus d’une quin-
zaine d’emplois assurera la proximité 
auprès de nos concitoyens, le service 
étant actuellement parfois difficile à 
obtenir chez les particuliers.

Respecter le mode de vie indé-
pendant restera possible dans cette 
résidence : différents packs de services 
seront proposés. Nous savons en effet 
que certaines personnes quittent leur 
propre habitat devenu trop grand, trop 
lourd à gérer, ou souhaitent une veille 
rapprochée sans vivre en permanence 
en communauté, etc.  
Enfin, la méthodologie nous imposa 
d’obtenir l’estimation des terrains du 
Celtic et du Blevec par les services de 
l’État, rendue le 26 avril : 
▶ Immeuble (parcelles AL 885, 886, 
888) situé rue Georges Clemenceau  : 
58 000 € (6 à 8 accessions à la proprié-
té)
▶  Immeuble (parcelle AL  842) situé 
rue Curie : 265 000 € (+ ou – 10 %)
Le promoteur assurera de faire entre-
prendre la démolition des bâtiments 
existants sur ces parcelles.
Le coût sera à la charge de la collectivi-
té qui aura l’assurance de bénéficier de 
200 000 € net minimum (recettes des 
terrains – frais de démolition). Nous 
aurions certes pu décider de vendre 
plus cher notre foncier communal, 
mais les mensualités de loyers au sein 
de la résidence auraient « explosé » et 
découragé nos résidents. Enfin, nous 
sommes heureux de vous annoncer que 
ce projet a été validé par les élus de la 
majorité à l’unanimité, lors du conseil 
municipal du 14 mai 2019.

RÉSIDENCE SENIOR 
ACCESSION À LA PROPRIÉTÉ

LOGEMENTS LOCATIFS
Quelques Précisions 
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VIDÉO - CONFÉRENCES
■▶ Mercredi 10 juillet : 20 h 30 : 
centre culturel
Vidéo conférence dédicaces : par 
Claude Derollepot : « à la découverte 
des îles bretonnes à pied ».
Gratuit – organisée par la Médiathèque

■▶ Mercredi 24 juillet : 21 h : centre 
culturel – récital
 Joel Hillion donnera un récital 
« chantons sous le soleil » de la bonne 
humeur !! Gratuit – organisée par la 
Médiathèque

■▶ Mercredi 31 juillet : 21 h : centre 
culturel conférence dédicace :
« La bête du Gévaudan » par Alain 
Bonet conférencier et Martine Man-
geon conteuse. Organisée médiathèque

MÉDIATHÈQUE
VENDREDI 19 ET  

SAMEDI 20 JUILLET :  
LE QUAI DES ÉCRIVAINS

■▶ Vendredi 19 juillet : 9hà 12 h 30 : 
foires aux livres d’occasions devant la 
médiathèque municipale.
Chiner la perle rare ou tout simple-
ment se faire plaisir.

■▶ Samedi 20 juillet de 14 h 30 à 
20 h :  
Quai des écrivains : rencontres litté-
raires - dédicaces - animations. 

Placé sous le signe de la bonne humeur 
et des vacances, cet événement a lieu en 
plein air, sur le quai du port d’orange. 
Il réunit une vingtaine d’auteurs de lit-
térature jeunesse et adulte. Le public 
familial est heureux de bavarder avec 
les écrivains.

À proximité des plages, un vrai rendez-
vous littéraire, une rencontre excep-
tionnelle entre auteurs et lecteurs !! 
Plus de 2000 visiteurs accueillis l’an 
dernier.
Organisé par la médiathèque en parte-
nariat avec la Librairie de Port Maria.
Une nouvelle fois, le Quai des écri-
vains offre à ses visiteurs une esca-
pade Saint Pierroise littéraire variée 
et riche de rencontres d’auteurs venus 
des quatre coins de France voire de 
l’étranger.

LE LOTISSEMENT DES TAMARIS

Livré le 1er  mars, le lotissement a 
été chaleureusement accueilli. La 
remise des clés aux différents loca-

taires fut le temps nécessaire pour rappe-
ler l’enjeu politique de démographie sur 
le littoral et rappeler le coût d’une telle 
opération. 3 279 436 € viennent des Prêts 

locatifs à usage social (Plus) pour 17 loge-
ments et les prêts locatifs aidés d’intégra-
tion (PLAI) pour sept logements et des 
fonds propres d’Espacil Habitat. L’État 
a subventionné à hauteur de 43 557  €, le 
conseil départemental pour 155 000  € 
et l’intercommunalité Auray Quiberon 
Terre atlantique (Aqta) 50 000 €.
Remercions aujourd’hui tous ces parte-
naires ayant participé à la réussite de ce 
projet sans oublier le promoteur privé qui 
fut motivé pour réussir cette belle réalisa-
tion.
La rue qui traverse la résidence des Ta-
maris a été baptisée « rue Maurice-Le 
Baron », en hommage à cet homme qui, 

à l’âge de la retraite, œuvrera pour déve-
lopper le sport sur la commune. En effet, il 
motivera d’autres passionnés, comme Jean 
Le Roux, Jean Lucas pour créer un club de 
foot à Saint-Pierre.
Nous tenons cependant à vous sensibiliser 
tous à la sécurité routière que vous soyez 
habitant du lotissement des Tamaris ou 
automobiliste rue des Tamaris. De jeunes 
enfants surgissent parfois à l’improviste 
sur la voie communale, susceptibles de se 
mettre en danger et de favoriser un accident 
de circulation. Prudence, et roulez au pas !

Information municipale

PHOTOMATON SELFIE   
A la médiathèque, dans un décor 

vintage, venez vous faire tirer 
le portrait  par la borne selfie 

installée pour vous le mardi 6 août   
de 9h30 à18h30 !!!

 Tenue vintage autorisée !!
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ÉTAT CIVIL

Mariage :
Pierre MARBACH et Judith PUTMAN
Le 3 mai 2019

Décès :
Gaston RICHER 
Le 13 février 2019 – 91 ans
Henry VARLET
Le 22 mars 2019 – 94 ans
Madeleine GEILLE née COLLYER
Le 28 mars 2019 – 91 ans 
Anne LE NY
Le 14 avril 2019 – 71 ans
Liliane RIO née AUDOUARD 
Le 19 avril 2019 – 84 ans
Catherine RAVAUX née STEFFANUS
Le 1er mai 2019 – 64 ans
Guy RICARD
27 avril 2019 – 79 ans
Roger EVENO
Le 5 mai 2019 - 85 ans

Gendarmerie : 17 ou 02 97 50 07 39

Pompiers : 18 ou 112 depuis un portable

Sauvetage en mer : SNSM : 112 et 
196 et radio VHFcanal 16, en 
mer
SAMU : 15
Cabinets infirmiers :  
Cabinet de la baie d’Orange : 
134 rue du Général de Gaulle
Saint-Pierre Quiberon – 02 97 30 81 60  
et 06 75 01 52 63
Cabinet de Kerdavid : 
6 avenue des Druides
Saint-Pierre Quiberon – 06 83 07 98 28

Clinique vétérinaire : 
23 avenue du Général de Gaulle 
Quiberon – 02 97 30 44 15
Cabinet Levert Vétérinaires associés :
65 rue Port de Pêche 
Quiberon – 02 97 37 91 62

Dentiste : 
Docteur Delotel 
134 rue du Général de Gaulle
Saint-Pierre Quiberon – 02 97 30 84 55
Urgence dentiste : 115

Permanence des dentistes :  
Dimanche de 9 h à 12 h - 
02 97 63 12 73

Masseurs Kinésithérapeutes : 
MM. Becquet, Gely et Baudic 
134 rue du Général de Gaulle
Saint-Pierre Quiberon – 02 97 30 91 83

Médecins : 
Docteur Brosolo : 02 97 30 99 98 
Place des Martyrs de Penthièvre
Docteur Pignon : 02 97 30 92 90
2 route du Roch 

Médecin de Garde : 15
Ostéopathes :  
Philippe Becquet, Jérôme Gely 
134 rue du Général de Gaulle
Saint-Pierre Quiberon – 02 97 30 91 83

Pharmacie de la Baie : 
101 rue du Général de Gaulle
Saint-Pierre Quiberon – 02 97 30 98 12 

Pharmacie de garde : 32 37

Correspondants de Presse :  
Soizic Ropert, ropert-telegramme@orange.fr
Ouest France

N° de publication : 15 juin 2019
Directrice de publication : Laurence Le Duvéhat
Crédit photos : commune de Saint-Pierre Quiberon 
Conception : socréaphie. fr – Imprimeur : IOV
Dépôt légal : 3e trimestre 2019

INFORMATIONS PRATIQUES

Madame LAFFONT Charlotte, 
3 passage de Poul Bezin 

56510  Saint-Pierre Quiberon
orthophonie.charlotte.laffont@gmail.com

06 85 07 44 83

Deux nouveaux commerçants mes-
sieurs GUILLEVIN Fabrice et OLLIVIER 
Yvonnic ont repris la pizzeria, au bas 
de la rue du Général De Gaulle, non 
loin du port d’Orange.
« CHEZ FABIO » propose des pizzas à 
consommer sur place où à emporter.
Le numéro de téléphone pour les com-
mandes est le : 02 97 37 93 50
Les grandes pizzas (diam 33cm) délicieusement préparées avec des produits 
AOP sont dans une fourchette de prix de 9 à 13 €.
En saison la pizzeria est ouverte 7 jours sur 7.
Hors saison, elle est ouverte à la semaine sauf le dimanche midi, le lundi toute 
la journée, le mardi midi et le mercredi midi.
Pour 8 pizzas achetées, une 9e est offerte. (carte de fidélité).
Les vins (rouge, rosé, blanc) peuvent être servis en pichets (1/4) au prix de 5 €.
Les bouteilles de rosé 18 € et Chianti à 20 €.
L’établissement offre 18 couverts à l’intérieur et 16 à l’extérieur.
N’oubliez pas… « CHEZ FABIO » la pizza QU’IL VOUS FAUT ».

Information municipale

MÉDIATHÈQUE
HORAIRES D' ÉTÉ

Ouverture du 2 juillet au 31 août
Mardi 9 h 30 -15 h

Mercredi 9 h 30-15 h/17 h -18 h 30 
Jeudi 9 h 30 -15 h

Vendredi 9 h 30 -15 h/17 h -18 h 30
Samedi 9 h 30 -13 h

CHEZ FABIO

NOUVEAU SUR LA COMMUNE

ORTHOPHONISTE

Le guide des animations 2019 
sera à votre disposition vers la 
mi-juin. Vous pourrez le trouver à 
l’office de tourisme, l’accueil de 
la mairie, le hall du Centre Cultu-
rel et au bureau des animations 
municipales.

GUIDE DES 
ANIMATIONS 2019

▶

▶
Bureau des Animations Municipales


